## Editorial

Nadie puede negar que la seguridad de los pacientes es una prioridad de la salud pública, y un imperativo ético entre los profesionales de la salud, así como también, parte de la calidad de un servicio de salud en conjunto con la oportunidad, la accesibilidad, la pertinencia y la continuidad. Es por ello que esta editorial va propuesta en esa dirección.

Este año la **Organización Mundial de la Salud** dedicó el 17 de setiembre, Día Mundial de la Seguridad de los Pacientes al personal de la salud, con el lema: personal sanitario seguro pacientes seguros.

La preocupación por la seguridad de los trabajadores sanitarios y de los pacientes, se ha convertido en un elemento clave de las políticas sanitarias internacionales, nacionales y locales, y su difusión ha logrado otorgar la posibilidad de discusiones, debates y puestas en común a los diferentes integrantes de los equipos de salud, así como también a los propios pacientes. Sin embargo, entendemos que para implementar las medidas más necesarias y sostenibles, para poder llevar al terreno y reconocer la seguridad del personal sanitario como una prioridad para la seguridad de los pacientes, e invertir ciencia, tiempo, recursos, motivación, liderazgo en la seguridad de dicho personal, hace falta reconocer debidamente la dedicación y su ardua labor, y esto ha quedado y sigue quedando manifestado con crudeza, claridad y dolor, especialmente en medio de la lucha contra el **covid-19**.

Una vez que hemos recocido esto, creemos que la columna vertebral de cualquier plan es la capacitación permanente, hoy más necesaria que nunca para contribuir a una atención segura. Es importante que la capacitación hoy, resignifique el concepto de persona y la necesidad de cristalizar la relación intersubjetiva, creo que recién ahí, podremos dar un gran paso adelante, cuando podamos organizar nuestros sistemas de salud en función de los pacientes, sus familias, comunidades y de los profesionales.

Un mundo en solidaridad para la seguridad de los trabajadores sanitarios y la seguridad de los pacientes, es un verdadero desafío ético de corresponsabilidad en los Sistemas de Salud. Y esto es así porque en el mundo de hoy el conocimiento no tiene fronteras solo conoce horizontes y somos parte de la academia mundial, así que en ese sentido desde la enfermería, sumamos nuestra sinergia, nuestras estrategias y nuestro plan de acción.

## Escrita por

Dra. María Cristina Cometto